


２

第１回定例会では、議案４０件、人事案件１件、

議員提出議案１件を可決 ､同意しました。

また、請願１件は不採択となりました。

各議員の賛否の結果は、以下のとおりです。

議決結果 議決結果 
第

１

回

定

例

会

会期：２月２４日から３月２５日まで 

※　議長の職務を務めた副議長は、採決に加わっていません（議長欠席のため）。 ○：賛成　×：反対　
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日

比

野

郁

郎

○○○○○○××○○－○○○○○○

可決

令和３年度津島市一般会計予算　

２

○○○○○○××○○－○○○○○○

可決

令和３年度津島市国民健康保険特

別会計予算

３

○○○○○○○○○○－○○○○○○

可決

令和３年度津島市住宅新築資金等

貸付事業特別会計予算　

４

○○○○○○○○○○－○○○○○○

可決

令和３年度津島市コミュニティ・

プラント事業特別会計予算　

５

○○○○○○××○○－○○○○○○

可決

令和３年度津島市介護保険特別会

計予算　

６

○○○○○○××○○－○○○○○○

可決

令和３年度津島市後期高齢者医療

特別会計予算

７

○○○○○○○○○○－○○○○○○

可決

令和３年度津島市民病院事業会計

予算　

８

○○○○○○○○○○－○○○○○○

可決

令和３年度津島市下水道事業会計

予算　

９

○○○○○○○○○○－○○○○○○

可決

令和３年度津島市上水道事業会計

予算　

１０

○○○○○○○○○○－○○○○○○

可決

職員の服務の宣誓に関する条例の

一部改正

１１

○○○○○○○○○○－○○○○○○

可決

市長等の退職手当に関する条例の

一部改正　

１２

○○○○○○○○○○－○○○○○○

可決

津島市職員の育児休業等に関する

条例の一部改正

１３

○○○○○○○○○○－○○○○○○

可決

津島市パートタイム会計年度任用

職員の給与及び費用弁償に関する

条例の一部改正

１４

○○○○○○○○○○－○○○○○○

可決

津島市公平委員会委員の服務の宣

誓に関する条例の一部改正　

１５

○○○○○○○○○○－○○○○○○

可決

津島市市税条例の一部改正

１６

○○○○○○○○○○－○○○○○○

可決

津島市墓地使用条例の一部改正

１７

○○○○○○○○○○－○○○○○○

可決

津島市心身障害者手当支給条例の

一部改正　

１８

○○○○○○××○○－○○○○○○

可決

津島市介護保険条例の一部改正　

１９

○○○○○○○○○○－○○○○○○

可決

津島市指定介護予防支援等の事業

に関する基準を定める条例の一部

改正

２０

○○○○○○○○○○－○○○○○○

可決

津島市家庭的保育事業等の設備及

び運営に関する基準を定める条例

の一部改正　

２１

欠

　

　

　

席
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良
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日

比

野

郁

郎

○○○○○○○○○○－○○○○○○

可決

津島市国民健康保険税賦課徴収条

例の一部改正

22

○○○○○○○○○○－○○○○○○

可決

津島市国民健康保険条例の一部改

正

23

○○○○○○○○○○－○○○○○○

可決

津島市道路管理及び道路占用に関

する条例の一部改正　

24

○○○○○○○○○○－○○○○○○

可決

津島市食品等の安全監視に関する

条例の一部改正　

25

○○○○○○○○○○－○○○○○○

可決

津島市総合特別区域法第 23条第

１項の規定に基づく準則を定める

条例の一部改正　

26

○○○○○○××○○－○○○○○○

可決

津島市立看護専門学校の設置及び

管理に関する条例の一部改正

２７

○○○○○○○○○○－○○○○○○

可決

津島市訪問看護ステーションの設

置及び管理に関する条例の一部改

正　

２８

○○○○○○××○○－○○○○○○

可決

津島市心身障害児母子通園施設の

設置及び管理に関する条例の廃止

２９

○○○○○○○○○○－○○○○○○

可決

土地改良工事費補助条例の廃止　

３０

○○○○○○○○○○－○○○○○○

可決

学校職員団体の業務に専ら従事す

る津島市学校職員に関する条例の

廃止　

３１

○○○○○○○○○○－○○○○○○

可決

市道の路線認定　

３２

○○○○○○○○○○－○○○○○○

可決

令和２年度津島市一般会計補正予

算（第 11号）　

３３

○○○○○○○○○○－○○○○○○

可決

令和２年度津島市国民健康保険特

別会計補正予算（第３号）

３４

○○○○○○○○○○－○○○○○○

可決

令和２年度津島市介護保険特別会

計補正予算（第３号）

３５

○○○○○○○○○○－○○○○○○

可決

令和２年度津島市後期高齢者医療

特別会計補正予算（第３号）

３６

○○○○○○○○○○－○○○○○○

可決

令和２年度津島市民病院事業会計

補正予算（第４号）

３７

○○○○○○○○○○－○○○○○○

可決

津島市職員の給与に関する条例等

の一部改正

３８

○○○○○○○○○○－○○○○○○

可決

津島市国民健康保険条例の一部改

正

３９

○○○○○○○○○○－○○○○○○

可決

令和２年度津島市一般会計補正予

算（第 12号）

４０

○○○○○○○○○○－○○○○○○

可決

令和３年度津島市一般会計補正予

算（第１号）

４１

○○○○○○○○○○－○○○○○○

同意

津島市固定資産評価審査委員会委

員の選任

４２

○○○○○○○○○○－○○○○○○

可決

【議員提出議案】津島市議会会議

規則の一部改正

１

××××××○○××－××××××

不採択

小中学校の 35人学級を早急に求

める請願

請願

１

※　議長の職務を務めた副議長は、採決に加わっていません（議長欠席のため）。 ○：賛成　×：反対　

欠

　

　

　

席
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このような理由で、　　　　　　　　　しました 賛成・反対 

　日本共産党議員団　伊藤恵子
　減収分だけを強調する予算編成は、お金が

ないという負のイメージを印象づけとなり、

市民へ我慢を押しつけるものとなる。

　税収減とともに国の地方財政対策を正確に

織り込み、財政収支予測を行うことが必要。

　改革クラブ　垣見啓之
　地域要望に応えるための工事請負費の増額、

デジタル人材やＩＣＴ支援員の確保等、市の

持続性、事業の継続性という観点を重視しな

がらも、時代の流れにも対応していこうとい

う考え方が垣間見える予算編成である。

　公明党つしま　本田雅英
　人件費に関連し、兼務や場当たり的な配置

など、ずさんな人事管理の改善を強く要望す

る。コロナ禍で大変厳しい状況だが、着実な

財源確保を評価するとともに、将来にわたっ

て持続できる健全な財政運営を期待して賛成。

　日本共産党議員団　伊藤恵子
　加入者は所得２００万円未満が７７％となって

おり、そこに所得の１割を超えるような保険

税がかかっている。保険証がないために、病

院への受診遅れのケースもあり、国民皆保険

の制度が保障されていないことに反対。

　改革クラブ　沖　　廣
　基金活用による財政運営の安定化、コロナ

に伴う傷病手当への対応、生活習慣病に主眼

を置いた無料特定健康診査の人工知能を活用

した受診勧奨、市独自の無料健康診査など、

歳入歳出が適正に措置されており賛成。

　日本共産党議員団　伊藤恵子
　介護サービスを充実させれば、保険料が上

がり、保険料を抑制しようとすればサービス

が削減される。生活保護と同等の所得でも保

険料を徴収する制度は問題がある。｢保険者努

力支援金 ｣で自治体間を競わせることも問題。

　公明党つしま　本田雅英
　基金繰り入れによる保険料据え置きを評価。

介護サービス費の利用増は適切。地域支援事

業の充実が、地域包括ケアシステムに寄与、

長期的には介護給付費抑制につながる。コロ

ナ禍ならではの対策・工夫も評価し賛成。

　

　日本共産党議員団　太田幸江
　今回の予算において低所得者の「軽減特例」

が撤廃される。この影響を受ける市民は

１，８５２人で加入者の１８．４％であり、年額３，６５７

円の負担増となる。また、高齢者を苦しめる

この制度そのものに導入前から反対している。

　公明党つしま　本田雅英
　地域医療構想の推進において求められる視

点での予算方針で、安定的・継続的な病院運

営を期待する。一方、病院事務局の取り組み

姿勢等には問題があり、職員の意識改革・業

務改善を大至急進めることを要望して賛成。

反　対

賛　成

議案第２号　一般会計予算

討 

論

賛　成

賛　成

※　議決結果については、2・３ページを参照してください。

議案第３号　国民健康保険特別会計予算

反　対

議案第６号　介護保険特別会計予算

反　対

議案第７号　後期高齢者医療特別会計予算

反　対

議案第８号　市民病院事業会計予算

賛　成
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　公明党つしま　本田雅英
　下水道事業は繰入金なしでは経営が維持で

きない。市の適切な対応を要望するとともに、

接続率の向上に計画的に対処することを強く

要望する。施設の老朽化など課題も多いが、

円滑な進 捗 と大いなる成果を期待して賛成。

ちょく

　公明党つしま　森口達也
　現行の規定のままでは、教育長の退職手当

を任期ごとに支給できないため、本議案のと

おりに改正する必要がある。もし、再び退職

手当を特例で減額するときは、新たに新条例

を定め直すべきことを指摘する。

　公明党つしま　森口達也
　６年以上にわたり間違った規定となってい

たが、職員の服務や待遇など、いわゆる勤務

条件に関する規定も、市民に対する規定と同

様に大変重要なもの。このような間違いがな

いように十分注意することを要望する。

議案の概要　保険料の負担区分において、従
来の第６段階を細分化するもの。

 

　日本共産党議員団　伊藤恵子
　２０００年から始まった介護保険制度は、当時

介護保険料基準額は一月２，８００円であったの

が、現在５，６００円となっている。職員の努力

で、基準額は７期と同額となったが、２０年で

倍になり年金生活者の暮らしを圧迫している。

　公明党つしま　本田雅英
　改定後の介護保険料は、精査のうえ設定さ

れた真に必要な保険料額。負担階層の見直し

も評価できる。超高齢社会において、高齢者

の介護になくてはならない、重要な制度であ

る介護保険の、適切な運用を期待し賛成。

議案の概要　受験料、入学料および授業料を
改定するもの。

　日本共産党議員団　太田幸江
　受験料、入学料、授業料の値上げを最低限

に抑えたことは、評価する。しかし、本来、

教育は無償であり、誰もが学べる環境を保証

すべきである。これからも看護師を目指す若

者を応援する学校であってほしいと要望する。

　公明党つしま　本田雅英
　授業料等の引き上げは、公立維持、受益者

負担、設備投資等を考え、やむを得ない。県

内他校と比較しても妥当。貧困家庭へのフォ

ローの制度もある。看護教育の一層の充実、

持続可能な財政運営の推進を期待して賛成。

賛　成

賛　成

議案第１２号　市長等の退職手当に関する
条例の一部改正

反　対

反　対議案第１３号　職員の育児休業等に関する
条例の一部改正

議案第１９号　介護保険条例の一部改正

賛　成

議案第２７号　看護専門学校の設置及び管
理に関する条例の一部改正

賛　成

議案第９号　下水道事業会計予算

賛　成



６

議案の概要　心身障害児母子通園施設（かるが
も園）を民間移譲することに伴い、廃止する

もの。

　日本共産党議員団　太田幸江
　発達が気になる子どもが増えている現状に

おいて、児童発達支援センターの役割は重要。

同センター設置の展望を示さないまま、その

役割を果たしてきた公的な心身障害児母子通

園施設を民間移譲すべきではない。

　公明党つしま　森口達也
　法改正により職員団体の業務に専ら従事す

る許可がすでに県教育委員会の権限となって

いることから、賛成。昭和４０年に廃止すべき

にもかかわらず、平成元年に一部改正するな

ど長年過ちに気付かなかったことは遺憾。

　公明党つしま　本田雅英
　コロナの影響を大きく受けた１年。今回の 

補正予算は、新型コロナウイルス感染症に対

応しつつ、市民病院が果たすべき役割をきち

んと果たしていることの現れであり、引き続

きの適切な対応を期待して賛成。

　改革クラブ　加藤則之
　来年度、３５人学級に向け、まずは一歩前進

した。市単独ですぐには、教職員確保や教職

員への負担増などで困難。学びの環境を整え

るため、知事会や市長会とともに国・県の動

向を後押しし、進めていくことが重要。

　公明党つしま　森口達也
　市単独で予算、人材の確保をしなければな

らない。また、全国市長会、知事会、町村会

の連名で、緊急提言を行っている。以上の理

由により、早急に全クラスを３５人学級に編成

することは時期尚早である。

　日本共産党議員団　太田幸江
　当市の中学校においては、２、３年生は４０人

近い人数で授業を受けており、ソーシャル

ディスタンスをとることができない状況にあ

る。子どもの命と健康を守るために小中学校

の３５人学級を早急に実施すべきである。

反　対

賛　成

賛　成

賛　成

請願第１号　小中学校の３５人学級を早急に
求める請願

反　対

議案第３１号　学校職員団体の業務に専ら従
事する津島市学校職員に関する条例の廃止

議案第３７号　市民病院事業会計補正予算
（第４号）

第５次総合計画策定調査特別委員会
令和２年８月１７日、１２月２４日および３年２月１９日の計３回開催し、担当課から現在までの進 捗 状況などの報告を受け、意見

ちょく

交換を行った。令和３年度も、市民の皆さまと行政、そして、議会がお互いに尊敬し、信頼し合いながら、住んでみたい、住ん

でよかった、というまちづくりを進めるため、今後も市と協働し、残り半年、さらなる調査・研究を継続することに決した。

下水道事業調査特別委員会
令和２年７月１７日、８月２１日、１１月１０日および３年１月２５日に開催し、主に「流域関連公共下水道事業の工事進 捗 状況に

ちょく

ついて」調査を進めた。今後も、地域の状況変化に対応した柔軟な計画の見直し、効率的な整備・管理手法の導入等、持続可能

な下水道運営を目指すことが必要であることから、令和３年度も調査・研究を継続することに決した。

　　特別委員会��ー令和 2年度の活動を報告しますー

議案第２９号　心身障害児母子通園施設の
設置及び管理に関する条例の廃止
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　職員の人事異動の方針は。

　市長公室長
　若手職員は、幅広い領域

の仕事を経験することが質

の高い行政サービスの提供

につながるので、ジョブ

ローテーションに留意して

いる。また、人事考課制度

や自己申告等によって、職

員の能力や適性を把握し、

職員の知識、経験等を踏ま

えた人事異動の実施が重要。

さらに行政ニーズが複雑

化・多様化していることか

ら、専門的な知識を持った

職員の育成、新しく行政需

要が増える部門への重点的

な職員配置をする柔軟な人

事管理を図る。

　職員の適材適所、バラン

スとは何に対してなのか。

　市長公室長
　適材適所とは、人事考課

制度、自己申告書等を通じ

て職員の能力や適性を把握

し、その能力等を十分発揮

できる部署へ配置・転属す

ること。バランスについて

は、定員適正化計画に基づ

き定員を管理し、職員の能

力や経験などを把握し、効

果的な職員配置を行うこと。

　令和３年４月以降の人事

についての考え方は。

　　市長公室長
　４月に、正規職員を１０名

新規採用し、職場の状況、

新しく行政需要が増える部

門への配置等、柔軟な人事

管理を図る。限られた職員

数で複雑化・多様化する行

政サービスを提供していく

ため、職員一人一人の能力

向上を図る。

　人事についての市長の考

えは。

　　市長
　職員は財産である。自分

の生きがいとして仕事をす

ること、自ら楽しく仕事を

することが、市民サービス

につながるもの。

　

　ワクチン接種の優先順位

として、１番目に医療従事

者、２番目に６５歳以上の高

齢者、３番目に基礎疾患を

有する者と高齢者施設等の

従事者、４番目として、そ

れ以外の者となっている。

６５歳以上の高齢者の対象

者は昭和何年何月何日生ま

れ以前の方で、何人か。

　健康福祉部長
　令和３年度中に６５歳に達

する昭和３２年４月１日以前

の生まれで、対象人数は、

約１万９，０００人である。

　接種会場については、ど

のように考えているのか。

　　健康福祉部長
　高齢者の接種においては、

より住居に近い場所で個別

接種できる各医療機関との

最終調整を現在行っている。

集団接種場所としては、複

数の施設を想定しているも

のの、個別接種医療機関の

場所などを勘案しながら決

定する。

　在宅の要介護者やひとり

暮らし高齢者の集団接種会

場への移動手段はどうか。

　健康福祉部長
　市としては、休日の開催

も想定しており、可能な限

りご家族などのご理解、ご

協力により会場までお越し

いただきたいと思う。

　高齢のひとり暮らしの方、

高齢者夫婦の方には、接種

券が届いてもすぐにワクチ

ン接種への対応ができない

場合が考えられる。

　具体的には、どのように

周知するのか。

　健康福祉部長
　広報紙等への折り込みや

医療機関、さらには老人ク

ラブ、コミュニティなどの

各種団体やケアマネジャー

等のご協力をいただきなが

ら努めていく。

Q

Q

公明党つしま
森口達也

よりよい市政を目指し、市に対して議員が質問しました 

改革クラブ
沖　　廣
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職員配置について

新型コロナウイルス感染症
ワクチン接種に関する件　
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　国の中小企業者向けの一

時支援金の支給基準外の事

業者への支援や保育所等の

トイレ等の抗菌化も必要。

　　副市長
　地方創生臨時交付金や市

の財源等を活用して事業費

計上し対策を実施する。

　企業会計への繰出金の今

後についてどう考えるか。

　総務部長
　病院経営状況・下水道事

業進 捗 や市の財政状況を見

ちょく

ながら必要な支援を行う。

　病院・看護学校など、後

手後手の人事異動。人事施

策に対する市長の考えと再

発防止についての考えは。

　市長
　「定期的異動」が大原則。

一方、部署に精通した者を

継続して育成し、適切に配

属することが重要。現場を

的確に把握することが必要

で、柔軟に人事異動をする。

　病院職員や救急隊員等に

対し定期的検査を行うなど、

ＰＣＲ検査機器を幅広く活

用すべき。

　市民病院事務局長
　当該職員に対し必要と医

師が判断した時は活用する。

　駐車場料金回収と入金を

業務委託してはどうか。

　市民病院事務局長
　早急に委託を進める。

　事務局長の役割をどのよ

うに認識しているか。

　市民病院事務局長
　課長と情報共有し、現状

把握した上で事務局の目標

を描き、的確な指示を行う

こと、またその進 捗 を把握

ちょく

し、必要な助言、指導および

決断をすることと認識。

　令和２年度の経常収支は

いくらの見込みか。また、

新型コロナウイルス関連の

補助金が入ってきての数値

だと思うが、補助金がな

かった場合、経常収支はい

くらになるか。

　市民病院事務局長
　約６億３，４００万円の経常

利益を見込む。新型コロナ

ウイルス関連の補助金がな

かった場合は一概には言え

ないが、約８億３，１００万円

の経常損失。

　新型コロナウイルス感染

症拡大に伴い、体制整備す

る病院に対して、補助金が

歳入されているが、総額で

いくらか。また主な項目は

何か。

　市民病院事務局長
　補助金の歳入総額は約

１４億６，５４０万円。主な項目

は入院病床確保対策に約

１０億９，９６０万円歳入される。

　一般会計からの令和２年

度繰入金はいくらか。３年

度予算案ではいくらになる

か。

　市民病院事務局長
　令 和２年 度 が 約１５億

１，６００万円。３年度が約１４

億９，０００万円で２年度と比

較して、約２，６００万円の減

額となる。

　令和２年度末の累積赤字

額はいくらか。また新型コ

ロナウイルス関連の補助金

がなかった場合いくらに

なっていたか。

　市民病院事務局長
　令和２年度末の累積赤字

額が約８４億６，８００万円。補

助金がなかった場合は、補

助金のみ減という単純計算

で約９９億３，３００万円。

一般質問は動画で視聴できます。 

津島市議会映像配信 

検索 

令和３年度当初予算の件

市民病院運営状況について
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　津島市まちなか定住促進

補助事業の事業概要は。

　建設産業部長
　神守中町、下町および唐

臼町の地区計画区域内に、

令和２年４月１日から５年

１月１日までの間に、定住

する目的で、専用住宅や併

用住宅を取得した４５歳以

下の方を対象に、納めた固

定資産税相当額を３カ年に

限り補助する。

　具体的には、各年度に納

めた固定資産税に相当する

額を、家屋と土地それぞれ

１０万円を上限に、３年総額

で最大６０万円を補助する。

　また、定住する世帯に中

学生以下の子がいる場合は、

１世帯当たり１０万円、長期

優良住宅の認定を受けた住

宅の場合は、１棟当たり１０

万円、合計２０万円を１回限

り補助金額に加算する。そ

のほか、空き家の解体費を

最大２０万円補助する。

　これら補助金や加算額な

どを組み合わせると、最大

１００万円の補助になる。

　なぜ神守および唐臼の地

区計画区域に

限定したのか。

　建設産業部長
　昭和６０年の市街化区域

編入に合わせ、暫定用途地

域として一定の土地利用を

制限してきた。

　今回、暫定用途地域の解消

に合わせて、対象区域内の土

地利用の促進を後押しする

ために、地区計

画区域内に限定

して補助する。

　コロナ禍における、ふれ

あいバスの利用状況は、コ

ロナ前と比べていかがか。

　市長公室長
　利用者数は、令和２年４

月から３年１月までは３万

９，１６６人で、元年度の同一

期間は５万４，２０９人。比較

して約２８％減少している。

　市の人口は、平成１７年を

ピークに減少傾向だが、最

近の転出入の状況は。

　市長公室長
　平成２７年度から令和元

年度までの５年間で、合計

６８６人の転出超過である。

　人口と個人市民税の推移

をみると、約１０年前と比べ、

現在の状況はどうか。

　　総務部長
　平成２０年度と令和元年

度の比較で、人口は４，０９７

人減少、個人市民税は約２

億５２５万円の減少である。

　税収確保の観点から、生

産年齢人口の層を増やす取

り組みが必要である。市民

の利便性向上に向けて始ま

る税と保険料の、スマート

フォンによるキャッシュレ

ス決済の概要と、その効果

をどう見込んでいるか。

　総務部長
　令和３年４月より、市県

民税、固定資産税、軽自動

車税、国民健康保険税の４

税と、介護保険料、後期高

齢者医療保険料の２つの保

険料において、スマート

フォン決済アプリを通じて

支払いができるようになる。

コンビニや金融機関に出向

く必要がなく、いつでもど

こでも納付することができ、

市民の利便性の向上につな

がるものと考えている。ま

た、窓口での人との接触を

なくすことで、新型コロナ

ウイルス感染防止にもつな

がると期待している。

　今後、全国的にも進むと

されている押印の省略だが、

市の状況はどうか。

　市長公室長
　市民ニーズに応え、行政

サービスを向上すべく、令

和３年度からは、市民や事

業者から市に対して行われ

る申請、届け出等について、

押印を廃止できるよう事務

を進めている。
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　コロナ禍の今、地域に根

差した助け合いが最も必要

とされる時、地域コミュニ

ティの重要性とその必要性

が強調される背景は何か。

　市長
　地域住民同士の関係が希

薄化する中、地域活動の果

たす役割は非常に重要。こ

ども食堂応援事業や地域の

居場所づくり事業等、地域

がつながり、助け合う活動

を推進していく。

　今後、地域コミュニティ

の担い手の確保を組織内部

でどう進めていくか。

　市民生活部長
　担い手の確保は、どこの

コミュニティでも課題。地

域住民一人一人がまちの課

題を自分のこととして考え、

お互いの知恵と力を活かし

協力していくことが理想。

そのためには、居場所づく

り事業等で、住民が地域の

ことを知り、お互いにでき

ることを持ち寄れるよう今

後も取り組む。

　コロナ禍にあって、地域

コミュニティが学校運営に

ついて理解して進めること

は、大変厳しい環境。今後

どう啓発活動に取り組むの

か。

　教育長
　地域と一体となって、コ

ミニュティ・スクール支援

の拡充を図り、令和４年度

末までに、全小中学校で協

議会の立ち上げを目指す。

　コロナ禍で活動も限られ

る中、協議会の立ち上げや

ネットワーク会議等を行い、

体制作り、情報交換を進め

た。

　また、市教育委員会の主

催で地域コーディネーター

研修会を繰り返し、各学校

のニーズに基づく活動等、

保護者や地域に向け、普及

活動を進めている。

　就学援助制度とは、経済

的な理由によって就学が困

難な児童・生徒に対し、小

中学校に関わる費用の一部

について援助するものであ

る。支給対象者は、生活保

護世帯とそれに準ずる世帯

の保護者である。

　当市の受給者数、受給率、

世帯数は。

　教育委員会事務局長
　令和元年度では、受給者

数は５６３人、受給率は１１．９９％、

世帯数は３９０世帯である。

　当市の給食費支給は実費

の７０％であるが、１００％支

給するのに必要な予算は。

　教育委員会事務局長
　令和３年度予算で試算す

ると８２８万円程度の費用が

新たに必要となる。

　この８２８万円を就学援助

受給者数５６３人で割ると約

１万４，７００円となる。つま

り、当市の就学援助受給者

は、他の自治体より１人当

たり約１万４，７００円の負担

増となる。子ども２人世帯

は約２万９，４００円増、子ど

も３人世帯は約４万４，１００

円増となり、大変な負担と

なる。１００％支給を要望す

るが、市長の考えは。

　　市長
　教育に求められる施策は、

就学援助以外に多岐にわ

たっている。就学援助の給

食費については検討課題で

あると考えている。

　何度もこの答弁は聞いて

きた。悲しい答弁である。

コロナ禍において経済的に

困っている世帯は増えてい

る。「誰一人取り残さない」

ことを施政方針としている

市長の答弁として、これで

いいのか。

　市長
　繰り返しになるが、検討

課題だと考えている。
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　当初予算、「デジタル化

で、しあわせ実感都市、つ

しま」とあるが、どんな幸

せが実感できるのか。

　市長
「誰一人取り残さない」「人

に優しいデジタル化」が示

されており、国策として幸

せを実感できるというよう

なことである。

　情報漏えい、人権侵害、

監視社会につながる危険性

があると思うが、セキュリ

ティー対策はどのように

行っていくのか。

　　総務部長
　国は、行政を含め、社会

全体のデジタル化推進を図

ろうとしている。セキュリ

ティー対策を含めて国の基

本方針に沿って進めていく。

　市長は誰もが幸せにつな

がると言っているが、情報

技術を利用できない人もい

る。情報格差に対する対策

はどのように進めるのか。

　　総務部長
　携帯ショップなどで相談

を行うデジタル活用支援事

業を全国１，０００カ所程度で

実施する予定と聞いている。

　結局、自助努力しかない。

総務デジタル課に配置の民

間デジタル専門人材とは。

　　市長公室長
　情報通信技術に精通した

民間のデジタル専門人材１

名にデジタル推進アドバイ

ザーとして来ていただく。

　国はパッケージソフトに

対する仕様変更はしないと

している。地域に合わせる

ことはできなくなるのでは。

　　市長
　全国共通のもので活用す

ることは大原則。民間のデ

ジタル専門員は、トップク

ラスのプロなので、当市に

合ったものに検討していく。

　津島駅周辺まちづくり構

想検討事業とは。

　建設産業部長
　調査対象範囲は、名鉄津

島駅周辺と歴史文化の中心

である津島神社、天王川公

園の３地点で囲まれるエリ

アとし、特に名鉄津島駅と

天王通線を重点的に検討し

ていきたい。

　本事業の目的は。

　　建設産業部長
　元気なまちなかの実現に

向け、市民と行政が方向性

を共有するため、津島駅周

辺の未来像を分かりやすく

表現した構想案を作成する。

　将来に向けて駅や駅周辺

の地域のまちづくりについ

て、どのような方針で進め

ていくのか。

　　建設産業部長
　市民とまちづくりの話し

合いを行い、一緒に将来像

を描くことが必要である。

　町並みの景観維持・再生

については。

　　市長
　津島市歴史的風致維持向

上計画、いわゆる歴まち計

画を策定して、令和２年３

月に国より認定を受けた。

　住み続けられるまちづく

りについての考えは。

　　市長
　津島駅周辺のまちづくり

構想検討事業の理念に、ま

ちの再構築としてのリノ

ベーションを掲げている。

時代とともにまち全体が進

化、最適化していくには、

産・官・学・民など、多様

な主体の集積。そして、交

流によって暮らす、楽しむ、

働くといった場を創出させ、

公共空間を含めたまち全体

が使われ続けていくこと。

その仕組みや関係づくりが

重要になってくる。

A

Q

Q

A

Q

A

A

Q

A

Q

津島駅周辺のまちづくり構想
について

デジタル化で幸せ？

日本共産党議員団
伊藤恵子

Q

A

Q

A

津島自由クラブ
服部哲也

Q

A

Q

A

A

Q



１２

　施政方針は事業計画にど

のように現れているか。

　市長
　デジタル化推進のため、

主な公共施設のWi－Fi環境

整備、小中学校のタブレッ

ト活用の学習環境確保、民

間人材活用で取り組みの加

速化など、スマートシティ

の実現を目指していく。

　コロナ対策の緊急措置で

事業規模が大きくなった。

反面、市民活動や祭り、文

化的事業等の中止や縮減に

よる余剰金はないのか。

　　総務部長　
　事業費ベースで約１億

３，０００万円発生した。しか

し、コロナ対策で、この減

額分以上の財源を計上して

いる。

　

　第５次総合計画は、特に

コロナ禍を踏まえ、１０年前

と前提や内容に大きな変化

はあるのか。

　市長公室長
　人口減少社会で、減少抑

制策とそれに適応したまち

づくりが大変重要。また、

子どもや若者に夢を与え、

住んでよかったと実感でき

るまちづくりが必要。　

　予算に津島駅周辺まちづ

くり構想検討事業がある。

これは、立地適正化計画に

つながっていく事業か。

　　建設産業部長
　立地適正化計画で、人口

や都市機能を集積し、構想

の実践によりにぎわいのあ

る元気なまちなかを実現し

ていく。

　

　今後どのように取り組ん

でいくのか。市長の思い入

れや覚悟を聞きたい。

　　市長
　都市計画マスタープラン

や立地適正化計画、今回の

まちづくり構想で、当市と

しての道筋を創っていきた

い。

A

Q

A

A

コロナ禍以降のまちづくり

改革クラブ
加藤則之

Q

　当市で行う集団接種は１

日で何人の方が、ワクチン

接種が可能か。

　健康福祉部長
　総合保健福祉センターに

おいては、シミュレーショ

ンから１回当たり６０人程度

の方に接種を実施する想定

をしており、１日に複数回

の集団接種を実施すること

も検討している。また、実

施する場所の広さによって

は、医師や看護師を増やす

などの対応により、さらに

多くの方に接種を受けてい

ただけると考えている。

　ワクチンは、１瓶で５人

分の接種が可能。実際の予

約の人数が５の倍数ではな

い場合は、どのようになる

のか。また、予約の人数に

よっては、このワクチンが

廃棄になってしまうのか。

　健康福祉部長
　個別医療機関のうち、接

種医療機関へは５の倍数で

予約していただくようお願

いする。また、集団接種の

予約においても、同様に５

の倍数での予約とする予定

である。

　厚生労働省は接種間隔を

１８日以上の間隔、標準的に

は２０日の間隔を置いて２回

目を接種することとし、１

回目の接種から間隔が２０

日を超えた場合には、速や

かに２回目の接種を実施す

るとしている。１回目の接

種時に２回目の予約をする

とスムーズに進んでいくと

考えるが、高齢者の１回目

の接種の方と２回目の接種

の方は、どちらが優先にな

るのか、市長の考えは。

　市長
　国からの通知は現状来て

いないので、どちらが優先

かは国からの指示を待って

いきたい。

その他の質問
・冠水について

長屋大和

AA

Q

Q

新型コロナワクチン接種について

Q

Q

A

Q

A

Q

A



津島市議会だよりNo.４５１３

　９月議会で古川町交差点

に関しての質問をし、半年

が経過した。その後どのよ

うな進展があったのか。

　建設産業部長
　信号交差点について、交

通量調査を実施した。

　具体的には、令和２年１０

月６日の出勤時間帯の午前

７時から午前９時までと、

同日の午後５時から午後７

時までの帰宅の時間帯に、

市の職員４名で車両の交通

量と自転車、歩行者の数を

調査した。また、信号のサ

イクルも調査した。

　調査は、国土交通省の交

通渋滞実態調査マニュアル

を参考に、車両を大型車、

普通車、二輪車の３種類に

分類し、古川町の交差点の

進入車両について、直進車、

右折車、左折車の台数を調

査した。

　調査結果はどうであった

のか。

　建設産業部長
　調査結果では、古川町の

信号交差点で、名古屋方面

から津島方面に向かう車が、

そのまま直進するよりも、

北へ右折するほうが多い。

　この結果を踏まえ、津島

警察署との協議で、令和３

年度に時差式信号の整備が

できるように、現在進めて

いるところである。

　県内で、当市の土木費の

割合はどの程度か。

　　建設産業部長
　名古屋市を除いて、現在

県が公表している令和元年

度の市町村普通会計決算を

比較すると、県内の３６市の

平均は９．２％。

　一番割合が多い市は、知

立市の１９．７％。一番割合

が少ない市は、当市の

５．７％となっている。

　健康マイレージ事業のア

プリ版を導入するメリット

は。

　健康福祉部長
　スマートフォンで簡単に

参加できるので、今まで参

加しにくかった働く世代が

取り組みやすくなるととも

に、幅広い世代の健康づく

りのきっかけとなる。また、

歩数の記録が可能であり、

参加者全体のみでなく、年

代別、性別でのランキング

も表示されるため、運動習

慣の継続にもつながると考

えている。

　小中学校でＩＣＴ機器の運

用が推進されると同時に、

インターネット、特にＳＮＳ

でのトラブルが懸念される。

トラブルを回避するために

は、情報の真偽を判断する

能力を身につけていくネッ

トリテラシーの向上が必要

だと考えるが、どのように

考え、取り組みをしていく

のか。

　　教育委員会事務局長
　学校においては、情報教

育、情報モラル教育の中で、

情報発信による他人や社会

への影響、ネットワーク上

のルールやマナーを守るこ

との意味、情報には誤った

ものや危険なものがあるこ

となど、また長時間の利用

など健康を害するような行

動について考えさせる学習

活動を、生徒指導とも連携

を図りながら実施している。

　また、保護者の方に向け

ては、家庭内でのルール決

め、フィルタリングサービ

スの設定の活用や、スマー

トフォン、インターネット

の使い方の見直しについて

を文書にて周知している。

　さらに、今回１人１台タ

ブレットの導入においても、

インターネット上での情報

の取り扱い方を理解・整理

し、活用する能力、ネット

リテラシーを高める取り組

みを実践していきたいと考

えている。

A

Q

Q

A

Q

A

Q

A

令和３年度の予算および政策
の件

市の道路行政について

Q

A

上野聡久

津島自由クラブ
浅井英昭



１４

議案の概要　受験料、入学料
および授業料を改定するもの。

　改定の経緯と金額の根拠

について説明願いたい。

　昨年、民間移譲を目指し

て２回公募を行ったが不成

立で終わった。しかし、市

民病院の看護師確保のため

にも、公立で事業継続しな

ければならない。財政負担

を軽減するため、受益者負

担の増額はやむを得ず、改

定の検討を行った。

　県内の公立、準公立およ

び厚生連の設置している３

年制看護専門学校の授業料

の 平 均 額 が、年 額２０万

５，３１５円であることを参考

とし、現在の授業料年額１５

万円を１８万円とした。

　学校教育指導費、教職員

ＩＣＴ研修委託料９２万４，０００

円は、感染症対策等の学校

教育活動継続支援事業にお

ける、教職員の資質向上等

に資するものとしているが、

委託先等について説明願い

たい。

　教職員に向けてのＩＣＴ教

育の研修であり、委託先は

未定である。今後研修を進

めていく上で、市で使用す

るタブレットの活用方法を

熟知しているところが望ま

しいと考えている。

Q

A

A

　青塚駅が多くの市民の関

心事であることをどう分析

しているか。

　　建設産業部長
　青塚駅周辺は、住宅団地

等が立地しており、日常行

動の起点として市民の方々

や、津島東高校の生徒、さ

らには市内企業や、宇治町

地内に進出した企業などの、

通勤通学などに利用される

駅と認識している。

　総じて、駅前としての基

盤が未整備のため、利用者

の皆さまにご不便をおかけ

している状況と分析してい

る。

　青塚駅周辺の今後の計画

は。

　　建設産業部長
　現在策定中の都市計画マ

スタープランでは、青塚駅

周辺を当市の重要な拠点の

一つとし、北の玄関口に位

置づけている。

　①道路などのインフラに

ついては、現在県が整備を

進めている、県道蜂須賀白

浜線の道路拡幅事業の早期

完了と、駅北側の県道給父

西枇杷島線までの事業延伸

を県へ要望している。②駅

前環境としては、多くの

方々からご要望をいただく

駅前ロータリーや駐輪場な

どについて、県が進める道

路拡幅事業と連携しながら

具体的な整備を検討してい

く。早期に将来計画を市民

の皆さまへお示しできるよ

う努める。③土地利用につ

いては、都市計画法の制度

を活用して市街化調整区域

内の土地利用を進める事例

を研究し、地区計画ガイド

ラインの作成を進めている。

　青塚駅周辺のまちづくり

について、市長の考え方は。

　市長
　北の玄関口にふさわしい

まちづくりを都市計画マス

タープランの中に入れ込む

など、強い決意の下に青塚

駅周辺を位置づけている。

A

Q A
名鉄青塚駅について

Q

A

Q

議案等について、３つの委員会に分かれて審査しました 

新市民クラブ
伊藤久夫

厚生文教委員会

議案第２７号
看護専門学校の設置及び管
理に関する条例の一部改正

議案第３３号
一般会計補正予算（第 １１ 号）

Q



津島市議会だよりNo.４５１５

　新型コロナウイルス感染

症対応地方創生臨時交付金

対象事業の市の負担額は。

　約８，０００万円が市の負担

になる。

　市外学生応援事業委託料

の見込みに対し、結果が下

回った理由は。

　見込み数については、令

和２年４月１日の人口に文

部科学省や独立行政法人日

本学生支援機構が行ってい

る、ひとり暮らしの学生の

割合調査の数値を基に算出

した。

　当市は、自宅から通学し

ている方が多いため、事業

対象がモデル的に算出した

ところとはかなり隔たりが

あったと考えている。

　特別定額給付金給付費に

ついて、支給率および支給

できなかった世帯の実態は。

　支給率は９９．８％で、２万

６，５６７世帯、６万１，９７３人の

方に１０万円支給した。支

給できなかった世帯の事例

としては、未申請の方に、

申請していただくアポイン

トをとっても、現地で会え

ない、住民票があっても住

んでいないという実態で

あった。

 

　老人クラブ助成金が、前

年度より増額の理由は。

　「わざ・語り・伝承の館」で

実施の歴史講座や趣味の作

品展を老人クラブ連合会が

継続して実施するため、充

実分としての６２万７，０００円

である。

　民間保育所等緊急整備費

補助金、約１億２，３５８万円

はどのような改修工事か。

　ふじなみこども園は、昨

年から２カ年の工事で、耐

震工事が未着手のため、増

改築するもの。唐臼保育園

は単年度工事で、未実施の

屋外廊下や階段部分を改修

するもの。

　氷室作太夫家住居現況調

査委託料が計上されている。

平成４年度に建物調査し、

修理を検討したものの財政

状況悪化などで頓挫してい

る。当時は、どれだけ費用

がかかる試算だったのか。

　総事業費３億円。３分の

１が展示回廊工事費、３分の

２の約２億円が修繕費との

試算であった。

　ふれあいバス接続便の利

用状況と住民意見は。

　利用が進まない状況。接

続便利用には、事前予約、

乗り継ぎの必要性等、利用

者の手間がかかることやコ

ロナ禍でふれあいバスも含

め、公共交通全体の利用減

が大きな理由と考えている。

　防災映像制作等委託料

５５万円は、自助・共助防災

学習センターやクローバー

ＴＶで放映する映像制作委

託料とのことだが、内容は。

　防災に関する映像を制作

し、テレビをモニター代わ

りに使ってエンドレスで映

像を流し、市民の防災意識

の向上を図るものである。

　市民税はリーマンショッ

ク時以上の減収が見込まれ、

市民も困窮状況が予想され

る。今後の第３次新型コロ

ナウイルス感染症対応地方

創生臨時交付金の対象事業

は。

　現在、各課で積み上げて

いるが、どれが市民にとっ

て一番いいのか見極めなが

ら施策を打っていきたい。

　道路整備費、工事請負費

が１億６０万円計上。地域要

望に応えるため、道路整備

を１０地区で行うとのこと

だが、内訳と工事の進め方

について説明願いたい。

　大縄町、宮川町、大慶寺

町、皆戸町、杁前町、中一

色町、青塚町、牛田町、宇

治町、寺前町の合計６３６ｍ

で、側溝や道路整備の延長

を行なっている。地域要望

については、順次、工事箇

所を設定し、対応したい。
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予算・決算特別委員会

議案第２号
一般会計予算
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総務建設委員会

議案第３３号
一般会計補正予算（第 １１ 号）

A

Q



　

議会だよりは、５月・８月・１１月・２月に発行しています。
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　企業誘致補助金として、

９社分のインフラ整備工

事経費と固定資産税の各

一部を交付するとの説明

だが、固定資産税補助は

３年間である。今後の税

収効果は。

　計画では、企業誘致効

果額は５年間で２億円以

上となっており、進出企

業が多いほど税収面でプ

ラスになる。 

　入院収益について、令

和２年度に比べ約６，６０４

万円減額となった理由に

ついて説明願いたい。

　コロナ禍の影響が終息

したとしても、入院患者

が従来通り１００％戻るこ

とはないとの見込みを立

てている。ある程度回復

を図ることを目的とし、

過去３年の実績およびそ

の後の見込み値を作成し、

院長調整を行なった結果

である。

A

Q 議案第８号
市民病院事業会計予算

A

Q

　新型コロナウイルスの国内での感染者が確認されてから１年以上が経ち、第

３波といわれる波が押し寄せ、緊急事態宣言が解除される直前での３月議会開

会となりました。会期中は、感染症対策を施しながら、令和３年度当初予算を

はじめ、市民の方々に直結したさまざまな重要な議案の審議を行ってまいりま

した。

　議会だよりの編集にあたっては、市民の皆さまに分かりやすい紙面の作成を

第一に考え、作業に取り組んでおります。

　今後とも皆さまのご意見等、お気軽にお寄せいただければ幸いです。

編 集

後 記

ー編集委員会ー　 委員長：太田幸江　　副委員長：沖　廣
　　　　　　　　　　　加藤哲司　　森口達也　　服部哲也　　長屋大和

令和３年度の議会報告会は、新型コロナウイルス感染拡大防止のため、中止といたします。

令和３年 第２回臨時会・第２回定例会 開催予定

★印は、クローバーテレビの生中継および夜７時からの再放送を予定しています。

・会議は午前 9時から開催します。

・日程は変更になる場合があります。

・詳しくは、議会事務局へお問い合わせください。A 55 － 9858

土金木水火月日
１５１４１３１２１１１０５/９

本会議★（臨時会）

２２２１２０１９１８１７１６

２９２８２７２６２５２４２３

５４３２６/１３１３０
本会議★（定例会）

１２１１１０９８７６
厚生文教委員会一般質問★

１９１８１７１６１５１４１３
委員会予備日総務建設委員会厚生文教委員会総務建設委員会

２６２５２４２３２２２１２０
本会議★


